convencido de ello) en que las ideas sustentadas por el Dr. Carbonell y Solés son el reflejo de la verdad, y que en el estado actual de la ciencia no se pueden admitir, sin pecar de obsesión, teorías contrarias á las apuntadas y defendidas por el autor.

eI

10:

ıs,

le-

la

e-

II-

S-

a,

1-

08

16

la s-

n-

i-

C-

a,

0

n

Ś

S

) -

IV.—A pesar de ser bastante conocida la tesis del doctorado del Sr D. Juan Coll y Bofill, por haber sido ya publicada en las columnas de la *Gaceta Médica Catalana*, el tratarse de un asun to de interés palpitante, tanto por su relativa novedad, como por su importancia, hará que no esté por demás dedicarle algunas líneas, para dar ligeros datos, á quien no tenga conocimiento de tan bien escrito trabajo.

Dedica primeramente el Dr. Coll y Bofill particular atención al hecho de haber pasado desapercibida durante muchos siglos la importancia y funcionalismo de una glándula tan esencial como es el cuerpo tiroides.

Entra luego en el estudio de la importancia funcional de dicho órgano, exponiendo las hipótesis principales que se han emitido para explicar su papel en la economía, á fin de que, conocido su funcionalismo, se pueda sacar en consecuencia las ventajas que racionalmente cabe esperar de la medicación tiroidea.

El mixedema es considerado por el Dr. Coll como el estado patológico en que con más seguridad de éxito está indicada la tiroidoterapia, hasta el punto de poder asegurarse la curación; estando además indicada en otras enfermedades, en algunas de las cuales se logran notables mejorías, mientras que en otras el éxito es poco y nulo en las demás.

Entran en el número de enfermedades en las cuales en ciertos casos puede esperarse algo de la medicación tiroidea, ciertas afecciones cutáneas y la sífilis, estando también indicada en ginecopatía.

Hace la diferenciación de los casos de obesidad, en los cuales pueden esperarse éxitos con esta medicación, y los que deben dar un resultado nulo.

En el bocio simple y en el exoftálmico, no admite las ventajas de este procedimiento, considerando que puede ser útil en las psicopatías.

Estudia después la importancia de la tiroidoterapia en la acromegalia, cretinismo, esclerodermia, enfermedad de Parkinson, tuberculosis, fracturas, etc., etc., haciendo una crítica razonadísima de los casos en que podemos esperar ventajas de la administración de este medicamento.

Describe luego las formas cómo puede administrarse el rememedio tiroideo, dando la preferencia á la ingestión de la glándula fresca ó ligeramente cocida.

Finalmente, dedica un capítulo al estudio de las modificaciones que esta medicación imprime en el organismo y los accidentes á que puede dar lugar; sacando de todo ello precisas y bien cimen-